

Entwicklung der Kooperation

wird zielstrebig geführt

Das Sekretariat der Kreisleitung Brandenburg konzentriert sich schon längere Zeit in der politischen Führungstätigkeit darauf, die Entwicklung der kooperativen Beziehungen zwischen den landwirtschaftlichen Betrieben wirksam zu leiten. Das ist nicht nur ein produktionstechnischer und organisatorischer Prozeß, sondern vor allem ein gesellschaftlicher, der von der Partei geleitet und gefördert werden muß. Die Kooperation zu fördern heißt vor allen Dingen, die Beziehungen der Menschen zueinander zu gestalten.

Das Sekretariat der Kreisleitung schätzt in bestimmten Abständen den Stand der Entwicklung der Kooperationsbeziehungen ein und arbeitet davon ausgehend Vorschläge für die nächsten Schritte aus. Eine zahlenmäßige Übersicht oder allgemeine Feststellungen genügen dabei nicht. Es ist notwendig, daß das Sekretariat weiß, wie es mit der Kooperation vorangeht, welchen Inhalt diese Beziehungen haben, wie die Bauern das Wesen und das Ziel der kooperativen Zusammenarbeit verstehen und welche Vorstellungen sie haben, welche Einwände und Schwierigkeiten und welche guten Erfahrungen es gibt. Wir widmen deshalb

der analytischen Arbeit große Aufmerksamkeit.

Es ist verständlich, daß sich das Sekretariat nicht gleichzeitig mit gleicher Intensität auf alle Kooperationsgemeinschaften im Kreis konzentrieren kann. Wir analysierten gründlich die Lage in den Kooperationsgemeinschaften, die Schwerpunkte in unserer Arbeit sind. In einer größeren Diskussion im Sekretariat wurden wir uns darüber einig, daß unter Schwerpunkten nicht ausschließlich und nicht in erster Linie zu verstehen ist, daß es irgendwo mit der Entwicklung nicht so recht vorangeht. Schwerpunkte sind durch die politische, volkswirtschaftliche und gesamtgesellschaftliche Bedeutung einer Sache gekennzeichnet. Deshalb befaßt sich unser Sekretariat vor allem mit solchen Gemeinschaften, die die Entwicklung im ganzen Kreis maßgeblich beeinflussen, deren Probleme und Erfahrungen grundsätzliche Schlußfolgerungen für viele andere ergeben.

Gründliche Analyse ...

Unter diesem Gesichtspunkt veranlaßte das Sekretariat, die Lage in der Kooperationsgemeinschaft Roskow — Weseram — Päwesin —



Genosse Zimmermann, Parteisekretär der LPG Weseram, Kreis Brandenburg, im Gespräch mit dem Kollegen Biskop (links) und dem Genossen Rybcaczyk (Mitte). Diese Grundorganisation leistet eine aktive politische Arbeit zur Festigung der Kooperation.

Foto: Wernitz